novedades invi

Universidad de Chile Facultad de Arguitectura y Urbanismo INSTITUTO DE LA VIVIENDA

Nº38 / Diciembre / 2007

En esta edición:

- Saludo cordial del equipo INVI
- Revista INVI gana
 Concurso de
 publicaciones de
 CONICYT
- Académico INVI invitado a jurar en Concurso Vivienda Social en Colombia
- Director INVI Visita
 LABHAB en la
 Universidad de Sao
 Paulo, Brasil
- Académico INVI
 participa en
 Seminario-Taller
 sobre centros
 históricos en París,
 Francia
- Académica INVI participa en Coloquio en Santiago, Chile
- Académico INVI
 expuso en Seminario
 de Programa Quiero
 mi Barrio
- Inicio de curso de capacitación a funcionarios del Serviu Metropolitano
- El INVI opina:
 Programa de
 Protección del
 Patrimonio Familiar,
 PPPF, del MINVU.
 Algunas
 consideraciones a
 casi un año de su
 aplicación
- Alumnos FAU
 culminan trabajos de
 investigación guiados
 por profesores INVI

Saludo cordial del equipo INVI



El año 2007 estuvo marcado por grandes desafíos en la lucha por el derecho a la Ciudad y a la Vivienda, en este marco, el Instituto de la Vivienda saluda a todos sus colaboradores y amigos, junto con expresarles sus mejores deseos en estas fiestas, los convoca a seguir en la campaña por fortalecer dichos derechos ciudadanos en el nuevo año que se inicia.

:. Saludo INVI http://www.uchilefau.cl/imgs/invi/extension/navidad2007.JPG



• Revista INVI gana Concurso de publicaciones de CONICYT

Por segundo año consecutivo, la Revista INVI fue seleccionada en el Concurso Fondo de Publicación de Revistas Científicas 2007 de CONICYT (Comision Nacional de Ciencia y Tecnologia), cuyo premio consiste en financiamiento por parte de la entidad premiadora durante un año. A juicio de CONICYT, el concurso 2007 "seleccionó proyectos presentados por revistas científicas nacionales, orientados a meiorar la calidad y alcance de la publicación, especialmente de aquellas revistas registradas en índices internacionales y que constituyeran literatura de corriente principal". Se afirma a su vez que el concurso "a la fecha ha beneficiado a las principales publicaciones científicas nacionales de alta calidad y de circulación internacional, que han facilitado la comunicación y difusión de los resultados de investigación generados en el país". La Revista INVI se especializa en abordar temáticas relacionadas con el hábitat y la vivienda desde un punto de vista multidimensional e interdisciplinario. La revista ha tenido una constante evolución desde su creación en 1986, con el nombre de Boletín INVI, el cual fue modificado en 2003 a Revista INVI. Hoy en día, la Revista cuenta con una edición de 3 números anuales y un tiraje de 500 ejemplares por número, los que cubren una circulación que abarca Chile, América Latina y Europa.



- :. Noticia publicada en sitio de Conicyt http://www.conicyt.cl/573/article-28064.html
- :. Sitio Revista INVI http://www.invi.uchile.cl/revista



Académico INVI invitado a jurar en Concurso Vivienda Social en Colombia

Con motivo de la celebración del Concurso Nacional Universitario Convive

El Instituto de la Vivienda (INVI) es una unidad académica creada en 1984 dependiente de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Chile. Para información adicional acerca de sus actividades visite http://www.invi.uchile.cl

Novedades INVI: Director INVI: Rubén Sepúlveda O. Edición: Paola Jirón M. Diagramación: Sandra

Rivera M.

<u>Vea ediciones anteriores</u> de Novedades INVI

Inscripción Novedades INVI: Escribir un mensaje en blanco con el asunto "inscribir" a infoinvi@uchile.cl

Si Ud. no desea seguir recibiendo este informativo, escriba un mensaje en blanco con el asunto "remover" a infoinvi@uchile.cl

II, el académico del INVI, Ricardo Tapia, fue invitado por el Consejo Profesional Nacional de Arquitectura y sus Profesiones Auxiliares de Colombia, la Sociedad Colombiana del Arquitectos, la Revista Escala, junto con otras entidades de ese país, a ser parte del jurado internacional del Concurso celebrado en Bogotá, Colombia, entre el 4 al 12 de diciembre. El Concurso tiene como objetivo promover la discusión y el desarrollo de propuestas reales que ayuden a solucionar el déficit de vivienda económica en Colombia. Se evaluaron 57 propuestas de vivienda social para la ciudad Quibdó, capital del Departamento de Chocó, en Colombia, zona de alta vulnerabilidad social y económica de ese país. En la proclamación y premiación del concurso, el académico dictó la conferencia titulada Algunas consideraciones para la producción del hábitat en América Latina.



Ricardo Tapia dictando conferencia en Universidad Jorge Tadeo Lozano, Colombia

:. Noticia publicada en sitio de Revista Escala http://www.revistaescala.com



Director INVI Visita LABHAB en la Universidad de Sao Paulo, Brasil

Durante el mes de diciembre, el Director INVI, Rubén Sepúlveda, visitó el Laboratorio de Habitaçao e Assentamentos Humanos (LABHAB) de la Facultad de Arquitectura e Urbanismo de la Universidad de Sao Paulo, Brasil, con el fin de avanzar en la firma de un convenio académico entre dicha institución y el INVI, que permita el intercambio, académico y estudiantil a nivel de pre y postgrado, de publicaciones, así como el desarrollo de trabajos de investigación en redes. Una primera iniciativa de este convenio fue la pasantía en el INVI de la alumna Vanessa Prado, quien desarrolló la investigación *Proposta de açao local habitacional e urbana a partir de uma perspectiva comparada Brasil-Chile: o caso da favela Amadeu*, guiada por el Profesor Joáo Sette Whitaker Ferreira y Rubén Sepúlveda. Durante la visita, el Director INVI también participó como miembro titular de la Banca Examinadora de Evaluación Final de Graduación de dicha Facultad y dictó la conferencia *Algunas reflexiones sobre la actual Política Habitacional Chilena*.



Rubén Sepúlveda durante su conferencia

:. Laboratorio de Vivienda y Asentamientos Humanos de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Sao Paulo http://www.usp.br/fau/depprojeto/labhab/



 Académico INVI participa en Seminario-Taller sobre centros históricos en París, Francia

El académico del INVI, Gustavo Carrasco, participó en el Seminario-Taller

SIRCHAL 2.2 Regards croisés: Gestión de proyectos en centros urbanos, que se desarrolló en París, Francia, entre el 29 de noviembre y el 7 de diciembre 2007. Dicho evento tuvo como objetivo confrontar constructivamente distintas experiencias de ciudades latinoamericanas y de la Región de l'Ile de France sobre proyectos de recuperación de centros históricos. El Seminario-Taller contempló visitas técnicas a los centros históricos de esta Región a fin de conocer su experiencia en el campo de la gestión y el desarrollo urbano, la revitalización y recuperación de sus centros históricos. El arquitecto INVI presentó la ponencia Santiago de Chile: Propuesta urbana para la recuperación y revitalización del centro urbano, la cual dio cuenta tanto de aspectos normativos, como de protección patrimonial, repoblamiento, y mejoramiento de los espacios públicos del proceso de recuperación del centro santiaguino. El caso chileno también se vio representando por la Dirección de Arquitectura del Ministerio de Obras Públicas (MOP), con el programa Puesta en valor Chile 2007-2012, y la propuesta de creación de una zona típica en el Barrio Bellavista. Otras de las ciudades latinoamericanas participantes incluyeron Barinas (Venezuela), Barranquilla y Bogotá (Colombia), Ciudad del Carmen (México), Puerto Plata y Santo Domingo (República Dominicana), Quito (Ecuador), Santa Cruz de la Sierra (Bolivia), y Tegucigalpa (Honduras).

- :. Ponencia Gustavo Carrasco http://www.uchilefau.cl/institutos/invi/extension/pdfs/07-11-29_carrasco_santiago.pdf_
- :. Sitio Internacional sobre la Revitalización de Centros Históricos de Ciudades de América Latina y el Caribe SIRCHAL http://www.archi.fr/SIRCHAL/



Académica INVI participa en Coloquio en Santiago, Chile

La académica INVI, <u>Isabel Zapata</u>, presentó la ponencia *Stock habitacional de conjuntos de viviendas sociales ¿ Territorios de exclusión social y deterioro físico espacial? Santiago, escenario para la regeneración urbana social,* en el panel *Vivienda social, megaproyectos inmobiliarios y renovación de espacios centrales: actores y agentes de la reconfiguración metropolitana de Santiago* en el marco del *Coloquio del Pais Urbano al Pais Metropolitano* organizado por la Universidad Católica entre el 4 y el 6 de diciembre. Este trabajo es resultado de la investigación FAU *Identificación de unidades territoriales deterioradas en el AMS* y aporta al debate de la política habitacional, considerando la actual coyuntura de implementación de programas de mejoramiento y a la responsabilidad pública que implica abordar los temas de deterioro, como efectos socio territoriales de los programas de viviendas sociales.

:. Ponencia Isabel Zapata http://www.uchilefau.cl/institutos/invi/extension/pdfs/07-12-06 zpata stock.pdf



Académico INVI expuso en Seminario de Programa Quiero mi Barrio

Con el fin de reflexionar sobre los barrios críticos del programa gubernamental Quiero mi Barrio, el académico del INVI, Ricardo Tapia, fue invitado por la SEREMI MINVU (Secretaría Regional Metropolitana de Vivienda y Urbanismo) y la Universidad Alberto Hurtado a participar en el Seminario Barrios emblemáticos de Santiago. Una oportunidad de construir ciudad realizado en Santiago el 18 de diciembre. La presentación del académico INVI se refirió a uno de los barrios críticos de dicho programa: el conjunto Las Viñitas en la comuna de Cerro Navia, construido en el año 1985 bajo régimen de copropiedad, el cual plantea grandes desafíos para el mejoramiento del parque habitacional existente en Chile.



Inicio de curso de capacitación a funcionarios del Serviu Metropolitano

El 18 de diciembre se dió inicio al curso de capacitación *Habilitación Territorial y Urbana* dirigido a funcionarios del SERVIU Metropolitano que tendrá una duración de dos semanas. El Curso tiene como objetivo concordar conocimientos teóricos respecto a la habilitación territorial y urbana que permita operacionalizarlos en herramientas aplicables a los diferentes programas habitacionales vigentes. El equipo docente está conformado por los académicos INVI Rubén Sepúlveda y Ricardo Tapia, Jorge Larenas y Viviana Fernández y la arquitecta Graciela Terreros.



:. Cursos de actualización INVI http://www.uchilefau.cl/institutos/invi/extension/curso-actualizacion.htm



• El INVI opina: *Programa de Protección del Patrimonio Familiar, PPPF, del MINVU. Algunas consideraciones a casi un año de su aplicación*

A casi un año de la aplicación del Programa Protección del Patrimonio Familiar, PPPF, por parte del Ministerio de Vivienda y Urbanismo, MINVU, el académico INVI, Ricardo Tapia, presenta algunas consideraciones alusivas a cualidades y limitaciones de este programa de gran impacto para el mejoramiento del hábitat residencial construido, sobre el cual existe gran expectativa por parte de los habitantes. La opinión intenta alertar sobre ciertos componentes y orientaciones del Programa que pueden potenciarlo y otros que pueden transformarse en obstaculizadores que vayan en detrimento de los objetivos últimos perseguidos. Para América Latina, continente de gran déficit cualitativo en vivienda y barrio, resulta de gran relevancia aprender y corregir a partir de iniciativas como estas.

:. El INVI Opina http://inviuchile.blogspot.com/2007/12/el-programa-de-proteccin-del-patrimonio.html



Alumnos FAU culminan trabajos de investigación guiados por profesores INVI

Los alumnos de la carrera de Arquitectura de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo, Rudy Avilés Carroza, Miguel González Astudillo y Pamela Miqueles Maldonado culminaron de manera exitosa sus trabajos de investigación correspondiente al Curso Seminario del ciclo de titulación ofrecido por el INVI. Los dos primeros alumnos fueron guiados por el académico Rubén Sepúlveda, y desarrollaron los temas *Patrones básicos de diseño en la dimensión territorial de la vivienda social e Integración socio-espacial de la vivienda al interior de proyectos urbanos de desarrollo condicionado*, respectivamente. Por otra parte, la tercera alumna fue guiada

por el académico INVI Ricardo Tapia y desarrolló el tema *Un nuevo rol dentro de la vivienda: la microempresa. Una necesidad que requiere de atención habitacional.* Los tres informes se encuentran disponibles para consultas en el <u>Centro de Documentación INVI Edwin Haramoto.</u>

:. Seminarios de 5º año dirigidos por académicos INVI http://www.uchilefau.cl/institutos/invi/docencia/seminarios.htm



Instituto de la Vivienda :: Portugal N°84 Santiago, Chile :: +(56-2) 9783037 :: infoinvi@uchile.cl ©2007 Instituto de la Vivienda